

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, domingo 7 de febrero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... " 0'10

CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Dom. 7 Santos Ricardo, rey, Romualdo, ab., Amado Teofilo y Silvano, y Sta. Juliana vdr.

Lun. 8 San Juan de Mata, cf., Emiliano, nr., y Santas Adelina y Cojnta mrs.

DIARIO DE COSTA-RICA.

El sentimiento religioso.

De todos los sentimientos que nacen y crecen en el corazón humano, ninguno tan fuerte por la profundidad de sus raíces, ninguno tan trascendental por la elevación á que lleva sus esperanzas, como el sentimiento religioso.

Por eso mismo, es acaso el más intolerante de todos. Pretende ser transparente y no admite sombras; quiere ser único, y no admite oposiciones. Si discute, es sólo para condenar; si resuelve es sólo para maldecir.

Tiene atrás grupo compacto de tradiciones, y no permite jamás que ninguna idea, por racional y l osófica que sea, trate de rom-

per ese grupo, y de desacreditar lo formidable de su organización.

Tiene adelante resplandores de un porvenir celestial, y no permite que nadie los apague.

Nada hay como la fe sincera. Elie es la base del alma. Muévase en base, y el edificio tambalea; quítese, y el edificio se derrumba.

Los perseguidores de los primeros cristianos, no vacilaban ante ningún respeto ni ante ninguna consideración. Veían que el gigante de la verdad avanzaba, y trataban de exterminarlo; y después de cada crimen cometido y de cada infamia satisfecha, iban á presentar como pruebas de un mérito indiscutible, al pie de sus ídolos, las manos que goteaban sangre, el corazón que goteaba veneno.

Poco á poco fué progresando la justiciera propaganda á través de las embravecidas olas de la multitud. La víctima logró predominio. Subió á los tronos, y fué poder. Erigió altares, y fué sanción. Ya no ocultaba sus ceremonias en lo profundo de las catacumbas, ni devoraba su fe silenciosa en lo profundo del alma. Gozaba del sol, del aire puro, de la libertad esplendorosa.

Pero como sentía el dolor de tantas heridas abiertas, y el impulso de tantas convicciones ultrajadas, no supo contenerse dentro de límites de caridad; y repitió tristes escenas; y consumió terribles desacatos.

Esta es en dos palabras la historia.

La filosofía encuentra naturales explicaciones; y deduce que como lo hemos dicho al principio, nada obra con mayor fuerza en el espíritu del hombre, que el sentimiento religioso.

Una contrariedad política mortifica.

Una contrariedad religiosa exaspera.

Aun en el arte mismo encontramos pruebas elocuentes de lo que puede ese sentimiento religioso.

Combinado con acontecimientos decisivos, va con Homero de trás de la epopeya, acompaña á

Anacreonte por las regiones del rismo, y lleva á Longin la mano por el campo extenso de la crítica.

Caen los dioses, y quedan las obras que ellos inspiraron cuando comenzó á temblar, al soplo de su primitiva pureza, el alma de las primitivas generaciones.

Y es de ver cómo campean las figuras mitológicas en las poesías de los siglos 15 y 16. La verdad había podido matar el culto, pero no había podido aún, después de labor incansable, matar el recuerdo.

Y el Dante se hizo acompañar por Virgilio durante su viaje en el cielo, en el infierno y en el purgatorio.

Sucedió lo que era necesario que sucediera, en el trascurso de los tiempos.

Hoy en virtud de positivos progresos y de indiscutibles adelantos, la humanidad ha adoptado un camino definitivo; y ese camino, por lo que representa de virtud y de pureza, de abnegación y de sensatez, no es sino el que conduce al Tabor, si hemos de transfigurarnos, ó el que conduce al Calvario, si hemos de sacrificararnos.

Se leen los Evangelios; se propaga más y más la suave doctrina del amor y de la caridad; y aún los pensadores que con mayor interés tratan de manifestarse *despreocupados*, en el sentido vulgar de la palabra, se descubren respetuosos al pasar por los portales de Bethlem.

Nosotros somos liberales. Nuestra escasa inteligencia, nuestros escasos recursos, nuestra pobre vida, han estado siempre á la disposición de los que sostienen el derecho.

Pero el derecho, para nosotros no es ese que se funda en ninguna persecución; no es el que cansado del dogmatismo religioso acepta y protege el dogmatismo político; no es el que ataca sino el que ampara; no es el que derriba sino el que levanta; no es el que mata sino el que enseña.

Extranjeros aquí, desterrados porque primero aceptamos la des-

acia personal que la tiranía de la Patria, nos hemos dedicado á estudiar el carácter, las creencias y las costumbres del pueblo que generosamente nos ha acogido.

Nos hemos dedicado también á estudiar la conducta del Gobierno.

Y ya que del sentimiento religioso tratamos, justo es decir que ese sentimiento aquí, tiene un carácter católico completamente claro.

Y justo es decir también que el distinguido General Soto, y que sus dignos Ministros, lejos de oponerse á lo que el pueblo cree, cumplen los deberes de protección que las leyes les señalan.

No hay para que analizar si el papa Esteban VI fué arrojado al Tiber por los mismos prelados que lo rodeaban; ni hay para qué analizar esas tragedias lúgubres ni esos trabajos cómicos que desde Teodora, la madre de Marozio, hasta Alejandro VI, son el escándalo de la historia.

La fe es otra: no vive de hechos sino de ideas.

Para combatirla hay prensa y hay tribuna.

Para protegerla, en lo legítimo de sus esfuerzos, hay un derecho liberal sin exclusivismo, como el que nosotros sostenemos, y un Gobierno sensato como el del General Soto, cuya continuación deseamos.

Las provincias donde el sentimiento católico predomina más fuertemente, no deben temer nada de la elección que ha sido ya resuelta por la gran mayoría de la República; porque ella, en vez de abrir puertas á las agresiones, funda períodos de definitiva libertad para las conciencias.

El General Soto es garantía eficaz y poderosa.

Las mujeres que fuman.

Esto es hecho, apreciables colegas en el sexo feo.

Las mujeres se nos suben á las barbas.

Transigimos con su ingreso en el cuerpo de telégrafos, más que por ellas, por no escuchar las declamaciones de los partidarios de la educación de la mujer.

—Hay estaciones telegráficas—nos decían—al frente de las cuales está un solo telegrafista. El día en que este cae enfermo, queda el servicio telegráfico interrumpido. Este grave contratiempo se evitaría permitiendo á las mujeres el ingreso en la escuela de telegrafos de la cual saldrían convertidas en maestras en el manejo de los aparatos de la telegrafía.

El argumento tenía fácil refutación, porque el que las mujeres ingresaran en el cuerpo de telegrafos no suponía que habían de dar el sí á los telegrafistas complementarios; requisito *una non* para que á los redentores la mujer les resultara el argumento.

Lo probable es, por el contrario, que la telegrafista se case con un sastre para tener quien cosa ó remiende la ropa de los chiquitines mientras ella gana el sustento para la familia dando vueltas al aparato.

Pero ello fué que transigimos; transigimos porque aunque nos llaman el sexo fuerte estamos llenos de debilidades.

Y por ahí nos vino la muerte.

La mujer vió llegada la hora de su emancipación y abrió las alas.

Primero tomó el grado de bachiller, y así como transigimos con lo del telegrafo por debilidad, transigimos con lo del título de bachiller por considerar la cosa como de clavo pasado.

¡Estábamos tan acostumbrados á que las mujeres fuesen bachilleras!

Del bachillerato pasaron á los estudios de facultades, y ésta se hizo doctora en medicina, aquella licenciada en ambos derechos, estotra perita comercial, esotra perita agrícola.

La cosa era horrible, y los hombres vimos en perspectiva un hogar en el cual tomáramos la cuenta de la compra á la criada, y sudáramos el kilo buscando el ochavo del peregril, necesario para que la cuenta resultara exacta.

Que había de resultar exacta por fuerza.

¡Buena se hubiera puesto la mujer al regresar á su casa cansada de visitar enfermos ó de revolver expedientes al encontrar el menor defecto en los libros de la contabilidad doméstica.

Y veíamos algo más triste aún.

Veíamos próximo el día en que un hombre con más pelos en la cara que el marqués de Molins, dijera á su esposa al verla que se disponía á ir á tomar café después de cenar:

—Adios que no vuelvas tarde. Mira que los chicos y yo tenemos miedo de estar solos en casa por la noche.

* *

Aquel furor artístico, científico y literario de la mujer pasó como pasan todas las exageraciones y ya no se ha vuelto á hablar más de señoras universitarias.

Y estábamos todos tan contentos y tan satisfechos mirando como la mujer española volvía á encerrarse en su casa recordando su gloriosa tradición de ángel de hogar, que ha hecho de ella la primera mujer del mundo, cuando héte aquí que ahora nos encontramos con que fuman.

Si, señores, fuman.

Pero no de tapadillo, como lo hacían algunas señoras hasta ahora, sino pública y oficialmente.

La alta sociedad extranjera ha declarado que es de buen tono el que las mujeres fumen, y no hay que decir que la moda tardará muy poco en extenderse á todas las cortes de Europa.

En siendo de buen tono está admitido todo.

Los periódicos extranjeros que hablan de este nuevo atrevimiento de las mujeres, dicen que el uso del tabaco está ya tan generalizado entre ellas, que las empresas de ferrocarriles y la de los correos trasatlánticos piensan establecer departamentos para fumadoras, ni más ni menos que los que hay hoy para fumadores.

Es decir que no ganamos para sustos. Porque si la mujer con títulos académicos nos roba á la madre de familia, la mujer mascullando un tabaco nos roba la poesía y el encanto que todos buscamos en la compañera de nuestra vida.

Al hombre le sienta bien el olor á tabaco (si no es del estanco) y le sienta muy mal cualquier perfume.

A las mujeres un perfume delicado las sienta á maravilla, pero el olor hombruno de tabaco sería en ella insoportable.

Además, el humo del cigarro ennegrece los dientes y deja los dedos *culotes* como espuma de mar en una pipa vieja.

Por todas estas razones creo yo que la nueva moda no se generalizará.

Si prevalece tendrá mucha gracia eso de los departamentos para las mujeres que fuman.

Porque seguramente que á ellas les sucederá lo que ahora nos sucede á los hombres; y es que en un viaje aunque veamos un departamento destinado á los fumadores, nos acomodamos siempre en los departamentos ordinarios.

Y tendrá que ver que una señora sacando un cigarro diga á un compañero de viaje.

—Caballero, ¿le incomoda á usted el humo?

Pregunta que no tiene más contestación que ésta:

—No, señora, estoy acostumbrada á ello.

* *

Con el uso del tabaco en la mujer no solamente desaparecerán muchos de sus encantos.

Morirán también en la literatura muchas frases estereotipadas.

No se dirá *labios de rosa* porque no hay labios que chupen un cigarro que se parezcan á ninguna flor; ni se hablará de aroma de ningún aliento, ni habrá dientes del color de la leche, ni manos como el marfil!

Y morirá también aquella delicada galantería del andaluz que pedía á una barbiana que le permitiera encender el cigarro en la lumbre de sus ojos.

Porque le contestarían á uno:

—No se incomode usted; llevo fuego

JOAQUÍN MAZAS.

Madrid, setiembre de 1885.

BOLETIN.

Nestor A. Dubarry es el administrador del "Diario de Costa-Rica." Con él debe entenderse todo el que tenga cuentas que arreglar desde el 1º de Febrero en adelante.

Para hoy dará la Compañía del Circo dos funciones: una á las 4, de la tarde dedicada á los niños, y otra á las 8 de la noche.

A juzgar por el programa, ambas serán muy buenas.

"El Nacional" apareció ayer. Contiene apreciaciones que por nuestra parte no quedarán sin respuesta. Es de lamentarse que el colega haya adoptado definitivamente el camino oscuro del insulto que tanto se parece al camino del despecho.

EPIGRAMA.

Preguntándole á Oliver,
Que se casó en Navidades,
Por las buenas cualidades
Y dote de su mujer.

Respondióme:—Ay ¡caro Antonio!
¡Quien en mujeres se fia!

Un ángel era la mía. . . .

Pero antes del matrimonio.

La dote. . . ¡esa es la más negra!

Que mi enemigo mayor,

No la reciba peor. . . .

Porque la dote. . . ¡es mi suegra!

En términos de todo punto censurales, hace "El Nacional" un injurioso comentario sobre la vida privada del Sr. Licenciado don Máximo Fernández.

Este caballero, ya por sus cualidades morales, ya por sus facultades intelectuales, ha obtenido siempre el respeto y la estimación de la culta sociedad costarricense.

Abogado distinguido, gana con sus esfuerzos no sólo lo que ha menester para su subsistencia sino algo más que convenientemente conservado sirve de base á una regular posición pecuniaria.

En meses pasados se le ofreció una de las Subsecretarías de Estado, y no pudo aceptarla, porque se perjudicaba en sus intereses y en el cumplimiento de sus deberes como abogado.

No es el Sr. Fernández de los que buscan medro á costa del corazón y de la honra. Es por el contrario, un hombre á quien guían propósitos puros y lealtad incontrastable.

RIMAS.

En la imponente nave
Del templo bizantino,
Vi la gótica tumba, á la indecisa
Luz que temblaba en los pintados vidrios

Las manos sobre el pecho,
Y en las manos un libro,
Una mujer hermosa reposaba
Sobre la urna del cruel prodigio.

Del cuerpo abandonado
Al dulce peso hundido
Cual si de blanda pluma y raso fuera,
Se desplegaba su lecho de granito.

De la postrer sonrisa
El resplandor divino
Guardaba el rostro, como el cielo guarda
Del sol que muere el rayo fugitivo.

Del cabezal de piedra
Sentados en el filo,
Dos ángeles, el dedo sobre el labio
Imponían silencio en el recinto.

No parecía muerta;
De los arcos macizos
Parecía dormir en la penumbra,
Y que en sueños veía el paraíso.

Me acerqué de la nave
Al ángulo sombrío,
Como quien llega con callada planta
Junto á la cana donde duerme un niño.

La contemplé un momento
Y aquel resplandor tibio,
Aquel lecho de piedra que ofrecía
Próximo al muro otro lugar vacío;

En el alma avivaron
La sed de lo infinito,
El ansia de esa vida de la muerte,
Para la que un instante son los siglos. . .

Cansado del combate
En que luchando vivo,
Alguna vez recuerdo con envidia
Aquel rincón oscuro y escondido.

De aquella muda y pálida
Mujer, me acuerdo y digo:
Oh, que amor tan callado el de la muerte
¡Que sueño el del sepulcro tan tranquilo!

G. A. BECQUER.

LA INFLUENCIA DE LOS PERFUMES.

Un perfumista inglés, el doctor Sampson de Londres, ha hecho muchas experiencias relativas á la influencia que ejercen los perfumes en las mujeres. De las experiencias resulta, que un perfume determinado produce determinada modificación dinámica ó estática, no solamente sobre los sentidos, sino sobre la parte moral de las mujeres.

He aquí el resultado de las observaciones olfativas del doctor.

El almizcle hace á las mujeres amables y sensibles.

La rosa hace á las jóvenes altivas, irascibles y avaras.

El geranio da virilidad al carácter y produce un orgullo noble.

La menta predispone á la piedad y á la devoción.

El benjuí hace á las mujeres soñadoras, poéticas é inconstantes.

La violeta desarrolla la astucia y los instintos comerciales.

La verbena da aficiones artísticas.

El ámbar da intensidad á la inspiración: es el perfume favorito de las poetisas.

El patchouli produce histerismo.

El alcanfor embrutece [y ahuyenta la polilla.]

La piel de Rusia predispone á la indolencia y á la molición.

El Opoponax conduce á la locura.

Es lástima que el doctor inglés no haya hecho observaciones respecto de los hombres.

De todos modos, es de esperar que no tardará en llegar el día en que se pueda decir:

—Deja que te huelga y te diré quien eres.

DULCINEA.

Buscando va el Hidalgo de la mancha

La hermosa Dulcinea,

Por ella corre locas aventuras

Y morirá por ella.

Un día su Escudero malicioso

La lleva á su presencia,

Y ve trocada en tosca labradora

La que juzgó Princesa.

No pierde la ilusión el caballero,

Pues su razón enferma,

A encantos atribuye el desengaño

Que de dolor le llena.

Tal es el ideal: tras el corriendo

Pasamos la existencia

Y nunca á nuestros ojos fatigados

Brillante se revela.

Y si de lo real la triste imagen

Nuestra razón nos muestra,

Encanto la juzgamos y seguimos

Buscando á Dulcinea.

Manuel de la Revilla

En la muerte del niño Gonzalo Calvo.

Era una aurora indecisa

Tu alma, tu cuerpo un botón

De rosa, y tu corazón

El germen de la sonrisa.

Te vió, te amó, vino aprisa,

Y pensando en tu regalo,

Entre sus brazos, Gonzalo,

El ángel de tu cariño

Te llevó cuando eras niño,

Porque nunca fueras malo.

F. MATA VALLE.

Cartago, febrero 5 de 1886.

TELEGRAMAS

WHILMINGTON, febrero 2.—Los periódicos de la tarde publicaron hoy tomado de buena fuente, la contradicción de la noticia recibida de Washington, de que el Secretario Bayard renunciaría su Cartera en el gabinete para retirarse de la vida pública.

OHIO, febrero 3.—Una terrible explosión ha ocurrido en una fábrica de pólvora. Tres grandes molinos de pólvora volaron quedando reducidos á átomos. La explosión se oyó á 16 millas de distancia.

MÉJICO, febrero 2.—El mercado de dinero aquí y en Veracruz, ha mejorado lo mismo que el estado de los otros negocios.

El Ministro americano Gral. Jack-

son viaja por el estado de Veracruz, acompañado de su familia y amigos.

PARÍS, febrero 3.—El barón Hausman fué arrestado ayer por haber intentado matar al conde Mentanseau. Se le declaró loco.

El príncipe Keiapotchine ha sido notificado por las autoridades suizas de que se le arrestará si entra en el territorio.

LONDRES febrero 3.—Mrs. Gladstone hija de Mr. Gladstone se casó esta mañana en la iglesia de Sta. Margarita en Westmins con el Reverendo Hary, Drea de Hanarden. El clérigo hizo la entrega de la novia. Se hallaban presentes, el Príncipe, la Princesa de Gales y sus hijos.

LIVERPOOL, febrero 3.—Trece jóvenes del buque de corrección Clarence, acusados esta mañana por el delito de rebelión, alegan como causa de ésta los actos de crueldad de los guardas, tres de los cuales fueron heridos en la lucha ayer. Ninguno de los jóvenes recibió herida de bala; solamente contusiones.

LONDRES, febrero 3.—Chamberlain rehusa aceptar el puesto de primer Lord del Almirantazgo á Mr. Collings; se le dará un puesto importante. Morely ha aceptado la Sria. mayor de Irlanda; el conde Rosebery la Cartera de Relaciones Exteriores. Charles Rusell, el puesto de Procurador General.

Los representantes de la Junta de Agricultura tuvieron hoy una reunión en esta ciudad. Se pronunciaron discursos apoyando vigorosamente que se cobren derechos á los granos, azúcar y manufacturas extranjeras.

DUBLIN, febrero 3.—Ayer se verificó la elección del Distrito Centran de Armagh para llenar la vacante en la Cámara de los Comunes, causada por la muerte de Mr. Kane. El resultado fué la elección de sir James Cony, conservador, que salió electo por 3,874 votos contra 2,975 que sacó el candidato liberal, Mr. Dickson.

BERLIN, febrero 3.—La política que el príncipe de Bismarck se propone seguir con los polacos, ha producido gran alarma en Alemania y Austria "Liberierki Roseccen", que es una de las fincas mas grandes de Rusia, se ha ofrecido en venta para abril próximo. Este es el resultado de la expulsión de los polacos. El gobierno prusiano ha sometido al Bundeserath un proyecto para prolongar la ley antisocialista por cinco años.

LONDRES, febrero 3.—El corresponsal del "Times" en Madrid dice que los monarquistas de España se manifiestan inquietos por la actitud asumida por el General López Domínguez y temen una revolución, aunque nada ha hecho hasta aquí que justifique esos temores.

RCMA, febrero 3.—Mientras el Papa arreglaba algunos asuntos con un Cardenal, tuvo ayer un ataque de síncope, se le condujo á la Cámara, pero antes de llegar allí, ya le había pasado.

REMITIDOS.

Una protesta.

El Nacional, n° 64 publica una lista de los artesanos que no concurrieron á la ovación de que fué objeto el Sr. Gral. D. Bernardo Soto, en la noche del 2 del corriente. En la Sección de *Crónica local* del mismo número del citado periódico, se dice que "el gremio de artesanos, en gran mayoría, se abstuvo de tomar parte en esa manifestación."

Yo, que vivo de mi trabajo, no distrajera la atención del público, si *El Nacional* se hubiera limitado á poner mi nombre entre los de los artesanos que no concurrieron á la manifestación; pero debo protestar de la abstención que se quiere hacerme observar contra mis deseos y mis propósitos.

Esponáneamente he firmado con anterioridad la candidatura del Sr. Gral Soto para la presidencia de la República, y solo obligado por motivos de salud, no hice parte de la referida manifestación. Varios de mis compañeros de gremio están en el mismo caso que yo, pues, principalmente es entre los artesanos que el Señor Soto cuenta defensores, si no los más ilustrados, por lo menos si muy decididos y leales.

El Sr. Gral. Soto representa para la clase laboriosa algo que tiene mucha significación.

Aparte de que el país conoce sus talentos, su programa administrativo, la energía de carácter desplegada en momentos dificilísimos, su acrisolada honradez, todos vemos la manera sagaz y el tino delicado con que el general Soto maneja los asuntos que más tacto requieren.

Sobre todo, para el pueblo que trabaja y desea recojer los frutos de su obra; para el pueblo que lee en el pasado histórico de la humanidad la promesa de días de progreso, para el pueblo; que espera el cumplimiento de la profecía de su redención; para ese pueblo, que quiere gozar de sus derechos nimanentes, que quiere ver afianzados en lo político sus garantías, en lo social el mejoramiento de las costumbres públicas; para ese pueblo, representa el Gral. Soto el ideal de aspiraciones justas y de deseos realizables.

Jóven como es, el Sr. Gral. Soto no trepidará ante los esfuerzos que sean precisos para desarrollar un programa en que se leen: libertad y orden.

Libertad gozada ampliamente, sin otra restricción que la de los derechos de los demás; orden que sea valladar á toda trasgresión de la ley.

Libertad que nos de garantías á todos; orden que impulse el desarrollo de las riquezas de la Nación.

Si el pasado tiene páginas honrosas en su historia, las de los tiempos que vienen encierran fundadas esperanzas de mejoramiento, de bienestar y quizá de gloria.

El Gral. Soto es el porvenir.

Esperamos su advenimiento, y nos anticipamos á saludar con patriótico

alborozo los días de prosperidad que para la Patria guarda.

FRANCISCO CALVO B.

San José, 8 de febrero de 1886

Al que le venga el guante que se lo plante.

He visto el remitido firmado "Unos que conocen la cuestión" publicado en el "Otro Diario" fecha 1° de febrero.

Quedo entendido que no es el señor Tesorero, ni el Fiscal, sino la I. C. M. la que no cumple con su deber y perjudica á terceros.

Igualmente lo estoy de que no es el Tesorero quien acumula los trimestres; sino el tiempo.

Agradezco el consejo: los gravámenes etc, los buscaré en el Registro de la Propiedad é Hipotecas y en los nuevos Municipales.

Le suplico me indique los Registros sobre gravámenes que Ud. crea necesarios para no incluir en la pena de pagar, y en su voto de censura.

San José, febrero 2 de 1886.

J. BROUCA.

ANUNCIOS.

FIDEOS

de todas clases, sacos vacíos para Café, vasos para Vinatería, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

Nuevo surtido.

de artículos escritorio y dibujo.

En veloppes y cartulinas luto.

Pomitos pintura de aceite, al óleo ha recibido la Librería de 3 v 1

J. Montero

AVISO.

A las personas que han tomado carne de la "Carnicería Francesa" y se han retirado, sin arreglar sus cuentas, si no lo hacen dentro de ocho días, haré publicar sus nombres, para que el público sepa el que no paga lo que toma.

JOSÉ ROJAS.

4 v. 4

Telegrama de San Ramón.

En el establecimiento de Paulino Acosta se encuentra un gran surtido de mercaderías que acaban de llegar y se venden á precios muy baratos.

Tambiéu hay un gran surtido de licores, vinos y cerveza.

Ginebra fina Schnapps á	90
Cerveza San Luis	35
id negra legítima	35

A los compradores que pase de un peso se les hará una rebaja de cinco por ciento

10 v 4

Diario de Costa-Rica.

Se suplica á todos aquellos que tengan cuentas pendientes con la empresa, hasta el 31 de enero próximo pasado, se sirvan mandar pagarlas cuanto antes á esta oficina.

6 v. 3.

Cimento Romano
en barriles de 1 quintal.

2 G. ANDRÉ.

LOTERIA

VENIA DE BILLETES

para el próximo sorteo
del 7 de febrero.

\$ 3.000 se pondrán á la suerte.

Los billetes que vende esta Agencia, son generalmente los que obtienen los premios mayores. Los números se venden en esta Agencia.

San José, enero 15 de 1886

12 v. 9. J. Teodorico Quirós.

HOTEL Y RESTAURANTE
DE ITALIA.

PROPIETARIO,

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

65

Cocinas de hierro
americanas, y chimeneas
de hierro. En el Almacén
de G. ANDRÉ.

10 v. 2

SACOS

para Café

G. André.

10 v. 3

FIESTAS
del Paraiso.

La I. R. C. de esta villa, ha señalado los días 7 y 8 del entrante febrero, para celebrar las fiestas cívicas de esta villa, con cuyo motivo esta Jefatura Política, invita á todas las personas que quieran concurrir á ellas, para que vengán á contribuir con supresencia al mayor lucimiento.

Paraiso, enero 26 de 1886.

El Jefe Político.

4 TIMOTEO SOLANO.

SURTIDO COMPLETO de muebles
de todas clases. JUEGOS COM-
pletos para SALA, para
ALCOBA, comedor, ES-
CRITORIO y hasta
para COCINA.

MUEBLES BARATOS.

Roperos
lujosos de espejo, camas matrimoniales sillas y otras piezas se venden sueltas.

SURTIDO COMPLETO de objetos para comedor.

OCURRIR Á LA OFICINA DE

LUJÁN & MATA.

3 v. 3

UN GRAN SURTIDO

de artículos de cuero de Rusia é imitación, como portafolios, cigarreras, tarjeteras, bolsas para Sra., bolsas ó neceseres para viaje.

Acaban de llegar á la tienda de G. ANDRÉ.

10 v. 3

CALZADO

fresco para hombres, gran variedad, en la tienda de G. ANDRÉ.

10 v. 4

FÁBRICA DE CHOCOLATE.

Comercio 49 Oriente.

VICENTE PÉREZ.

26 v. 5

Odilón S. Jiménez

INGENIERO CIVIL Y
DE MINAS,

Ofrece sus servicios profesionales al público.

OFICINA, C. de la Universidad,
núm. 14 Occidente.

10 v. 6

AVISO.

En esta fecha hemos formado sociedad para el establecimiento y explotación de una "Fábrica de fósforos" en este país.

Dicha sociedad girará bajo la razón Dengo y Lang.

San José, 1º de Febrero de 1886.

Manuel V. Dengo—Arnoldo Lang.

5 v. 4.

Año Nuevo.

TODO A PRECIOS DEL EXTRANJERO

EN EL

TALLER DE MARMOLISTA,

URUCA, 8.

Acabo de recibir una gran factura de mármoles de todas dimensiones y gruesos, grandes lozas para bóvedas, mármol blanco, igual á la del sepulcro del malogrado Gral. don P. Fernández.

LAS MIAS LAS COLOCO SIN AVERÍAS Y GRATIS;

lápidas para nichos varias dimensiones, grabadas y en relieve, id para niños muy lindas, lozetas para pisos tableros de mármol, para mostradores, mesas, muebles etc, etc., yeso superior especial para dentistas.

AVISO á los señores que soliciten al exterior algun trabajo en mármol, y les suplico se sirvan antes pasar á mi TALLER á cotizar precios, ventajas y seguridades que les ofrece el

ARTISTA.

A provincias, empaque y conducción gratis.

9.

G. ANDRÉ,

acaba de recibir un nuevo surtido de:

Lienzo, Manta, Mezclilla.

Gran variedad de frazadas.

Cotin, Zaraza, Cambray,

Lino, Gaza listada, Per-

cala, Pañuelos, Ban-

das de lana Alpa-

cas Merinos y mu-

chos géneros de No-

vedad.

10 v. 5

BILLETES

DE LOTERIA.

De venta en la Barbería de "Los tres Amigos."

PATINES

PARA SEÑORAS

Martes y Jueves de 7 á 9 p. m.

Domingos de 4 á 6 p. m.

San José, enero 12 de 1886.

G. RICHMOND.

10 v 7



AL COMERCIO.

Gorgonio Herrero y Manuel Arugón han formado en esta fecha una Compañía Mercantil que girará bajo la razón social de

G. Herrero & C.^a

La Sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "Gorgonio Herrero"

San José, diciembre 31 de 1885

10 v. 8

Imp. de J. CANALIAS, P. Principal 30